



## Apfelsaft vom eigenen Obstgarten

Das **Kinderhaus Holdergraben** hat von Apfelbäumen des eigenen Obstgartens Äpfel geerntet und frischen Apfelsaft gepresst.

Bei herrlichem Herbstwetter wurden die Äpfel geschüttelt, aufgesammelt und in großen Wasserbottichen gewaschen. Danach wurden die Äpfel in einem Muser zerkleinert um die Apfelmaische anschließend in einer Hydropresse zu pressen, aus der dann der frisch gepresste Apfelsaft in den Auffangbehälter lief.

Den pädagogischen Fachkräften war es wichtig, dass alle Kinder, es waren an dem Tag 44 Kinder im Alter von 0 bis 6 Jahren, bei allen Aktionen selber mitwirken konnten.



**Höhepunkt für alle Kinder war, den frisch gepressten Apfelsaft direkt aus der Presse zu probieren.**

**Wir als Obst- und Gartenbauverein Herrenberg e.V. haben die Aktion mit unseren Gerätschaften und notwendigen Utensilien unterstützt.** Frank Königsbüscher war vom Mitmacheifer und dem Interesse der Kinder begeistert. Ein Teil des frisch gepressten Apfelsafts wurde gleich verkostigt, der übrige Saft wird erhitzt-pasteurisiert- und ist so in Flaschen abgefüllt noch länger genießbar. Frau Kaufmann, pädagogische Fachkraft, die die Aktion initiiert und geplant hat, ist sich sicher, dass diese Aktion den Kindern länger in Erinnerung bleiben und den Bezug der Kinder zu natürlichen Lebensmittel verfestigen wird. **Das gesamte pädagogische Team war so von der Apfelsaftaktion angetan, dass sie es im nächsten Herbst gerne wieder durchführen würden.**